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УВЕЛИЧИМ СВОЙ ВКЛАД
В прошлом году на Малиновской ферме совхоза «Кривошеинский» полу

чено свыше 1 .700  поросят по 17 от основной свиноматки. Произведено свини
ны 1 .2 0 7  центнеров.

В первом году пятилетки коллектив свинофермы обязуется получить 2 .0 0 0  
поросят и произвести 1 .4 0 0  центнеров свинины.

На откорм поставлено 9 0 0  свиней.

На нашей свиноферме по
ка мало механизмов, и боль
шинство работ еще прихо-. 
дится выполнять вручную. 

'Тем не менее в нелегких 
условиях коллектив фермы 
Прилагает все уСйлия к то
му, чтобы произвести боль
ше свинины! Мы хорошо по
нимаем, насколько важна 
сегодня задача увеличения 
производства и продажи 
государству мяса. Готовясь 
достойно встретить XXIV 
съезд КПСС, коллектив 
фермы принял на себя вы
сокое социалистическое обя-, 
зательство.

В прошлом году на фер
ме получено свыше 1.700 
поросят — по 17 от каждой 
основной свиноматки. Сви
нины за год произведено 
1.207 центнеров, т. е. по 
1.500 • килограммов в расче
те на основную свиноматку. 
Наши рубежи на 1971 год 
— получить 2 тысячи поро
сят, а свинины произвести 
1.400 центнеров.

В обязательстве коллек
тива совхоза «Кривошеин
ский», принятом в честь 
XXIV съезда КПСС, пре
дусмотрена продажа госу
дарству в первом квартале 
775 центнеров мяса. Значи
тельную долю этих обяза
тельств предстоит выпол

нить нам, свиноводам. На 
днях мы сдаем на мясоком
бинат 66 откормочных сви
ней. Вес каждой — мини
мум 100 килограммов. В 
январе — феврале отправим 
еще не менее 200 голов, а 
всего сейчас на интенсив
ный откорм поставлено 900 
свиней.

В прошлом году на на
шей ферме было 80 основ
ных и столько же разовых 
свиноматок. Малая произ
водственная пЛощадь сви
нарников препятствует зна
чительному увеличению по
головья, тем не менее мы 
увеличим стадо на 40 разо
вых свиноматок.

Основную ставку делаем 
на получение поросят в 
летних лагерях. В прошлом 
году построен* лагерь , для 
свиноматок, где мы получи
ли 200 поросят. Нынче 
планируем в лагере полу
чить не менее 1.000 поро
сят.

Расширяются посевы 
многолетних и однолетних 
трав для свиней. Если в 
прошлом году лагерь содер
жался на шести • гектарах 
клевера, то нынче дополни
тельно посеем 40 гектаров 
вико-овсяно-гороховой сме
си в разные сроки. Будет 
зеленый конвейер для сви
ней.

В 1971 году в совхозе 
будет построен свинарник- 
откормочник на 100 свино
маток . с механизирован
ными раздачей кормов, очи
сткой помещений и вентиля
цией. Однако на сегодня
шний день строительная 
площадка еще пустует.

Мы с отрадой видим, что 
свиноводству в последнее 
время уделяется все боль
ше ‘ внимания, и надеемся, 
что в ближайшее время ха
рактер нашего труда в кор
не изменится. Но и в ны
нешних трудных условиях 
мы работаем на совесть, 
стараемся добиваться ре
зультатов более высоких, 
чём те, которые нами уже 
достигнуты. Если за 1970 
год среднесуточный привес 
откормочников был по 316 
граммов на голову, то в ян
варе каждый из 900 поросят 
ежедневно прибывает в ве
се на 383 грамма.

, Р. ГАЙДУЧЕНКО,
М. ИВАНОВА, А. ДРО
ЗДОВА, М. ЛОБЫНЯ 
— свинарки; О. КОВА
ЛЕВА, заведующая сви 
нетоварной фермой;
Е. МАТВЕЕВА, зоотех
ник; В. ЖАРКОВ, уп
равляющий Малинов
ским отделением совхо
за «Кривошеинский» 
Кривошеинского района.

Почин москвичей 
п о д д е р ж а н

Воздушный мост

25 января на Томском 
подшипниковом заводе про
шло собрание комсомоль
ского актива, на котором 
обсуждалась инициатива 
коллектива рабочих, инже
неров и служащих Москов
ского автозавода имени Ле
нинского комсомола. Мос
ковские автостроители ре
шили единодушно выйти 17 
апреля на коммунистиче
ский субботник и обрати
лись ко всем трудящимся 
Москвы также принять уча

стие в субботнике, ознаме
новав работу XXIV съезда 
партии новыми трудовыми 
успехами. Комсомольцы
подшипникового решили 17 
апреля провести коммуни
стический субботник и
призвали молодежь завода, 
всех рабочих, инженеров и 
служащих поддержать при
зыв москвичей.

Средства, заработанные в 
этот день, решено передать 
6 фонд новой пятилетки.

С. ПОЗДНЯКОВА.

Для строительства трасг 
сы нефтепровода Алексан
дровское — Анжеро-Суд
женск требуется громадное 
количество крупногабарит
ных грузов и механизмов, 
которые необходимо пере
бросить в короткое время и 
на большие расстояния.

На помощь строителям 
пришла авиация. Вертоле
ты и самолеты ежедневно 
перевозят десятки тонн, но 
такие грузы, как тракторы 
и трубоукладчики — маши
ны весом в несколько десят
ков тонн, — под силу лишь 
лайнерам «АН-12» и «Ан
тею» — самому большому 
самолету в мире.

Недалеко от села Про- 
хоркино устроили времен
ную зимнюю площадку. Ог
ромный заливной луг стал 
выполнять роль взлетно-по
садочной полосы.

Немало пришлось потру
диться механизаторам и их 
бригадиру Николаю Ан- 
дрончику из СМУ-6 
«Ъмскнефтепроводм о н т а -  
жа». Огромное поле пло
щадью в 52 гектара было 
подготовлено за три неде
ли. ;

Технические рейсы пока
зали: площадка готова к 
приему тяжелых транспорт
ных самолетов. И вот 
в январе начались регу
лярные рейсы самолетов 
«АН-12» из Омска и Ново
сибирска. Начал действо
вать воздушный мост, по 
которому доставляются са
мые различные механизмы 
и грузы: тракторы и везде
ходы, битумовозы и автомо
били. ,

В этом месяце самолеты 
«АН-12» совершили более 
20 рейсов.

— Сообщить время вылета 
самолета рейсом 01128, — 
несутся в эфир позывные.

■**

Это диспетчер Юрий Ива
нович Голенков запрашйва- 
ет Толмачево.

И, вот сообщение: вылете
ли два «АН-12» — из Ом
ска и Новосибирска.

Из окна вагончика видно, 
как взметается . облако 
снежной пыли. Садится пер
вый из них. Начинается раз
грузка. Из чрева огромного 
лайнера медленно выезжа
ет трактор С-100. Совершил 
посадку -второй «АН-12». Он 
привез трактор С-80. За
кончена разгрузка, и само
леты один за другим взле
тают. За световой день нуж

но успеть сделать второй
рейс.

20 января из Омска сюда 
совершил первый рейс са
мый большой в мире само
лет — «Антей».

Воздушный мост — в 
действии. Свой ударный 
труд авиаторы посвящают 
XXIV съезду КПСС.

В. КАЗАНЦЕВ.* * * ■

НА СНИМКАХ; раз
грузка самолетов «АН-12» 
в Прохоркино; бригадир 
Николай Андрончик _ — 
строитель авиаплощадки.

Фото автора.

Дружеский визит чехословацких руководящих деятелей
25 января 1971 года в 

ЦК КПСС состоялась встре
ча Генерального секретаря 
ЦК КПСС Л. И. Брежнева, 
члена Политбюро ЦК
КПСС, Председателя Сове
та Министров СССР А. Н. 
Косыгина и секретаря ЦК 
КПСС у . , Ф. Катушева с 
Первым секретарем ЦК
КПЧ Г. Гусаком, членом 
Президиума ЦК КПЧ, 
Председателем правитель
ства ЧССР Л. Штроугалом, 
членом Президиума, секре
тарем ЦК КПЧ В. Биляком.

Во время встречи со
стоялся обмен мнениями по 
вопросам дальнейшего раз
вития и укрепления друже
ских связей и братского со
трудничества между КПСС 
и КПЧ, СбСР и ЧССР.

Стороны проинформиро

вали друг друга о ходе со
циалистического и коммуни
стического строительства в 
своих странах. Советские 
руководители рассказали о 
предварительных итогах 
выполнения пятилетнего 
плана и перспектива^ раз
вития народного хозяйства 
в новой пятилетке. Особое 
внимание было уделено хо
ду подготовки к XXIV съез
ду КПСС, развернувшемуся 
в этой связи движению тру
дящихся за встречу съезда 
высокими трудовыми пока
зателями.

Чехословацкие товарищи, 
со своей стороны, рассказа
ли об успешном осуществ
лении линии КПЧ, направ
ленной на дальнейшую по
литическую и экономиче
скую консолидацию обста

новки в стране. Они с удов
летворением отметили, что 
принятые декабрьским пле
нумом ЦК КПЧ документы, 
в частности, «Уроки кризис
ного развития в Компартии 
Чехословакии и обществе 
после XIII съезда КПЧ» 
встретили широкое одобре
ние и поддержку коммуни
стов, трудящихся масс. Че
хословацкие руководители 
проинформировали о росте 
трудового энтузиазма, о 
развертывании соревнова
ния на предприятия^ стра-» 
ны в честь 50-летия Комму
нистической партии Чехо
словакии, отмечаемого в 
мае 1971 года.

Отмечая успехи, достиг
нутые в различных областях 
экономического сотрудниче
ства между Чехословакией

и Советским Союзом, сто
роны подчеркнули значе
ние дальнейшего углубле
ния кооперирования и спе
циализации производства в 
интересах более эффектив
ного внедрения в жизнь до
стижений научно-техниче
ского -прогресса.

При обсуждении между
народных проблем было 
вновь отмечено большое 
значение для обеспечения 
мира и безопасности в Ев
ропе договоров, заключен
ных Советским Союзом и 
Польской Народной Рес
публикой с Федеративной 
Республикой Германии. 
Стороны подтвердили свою 
Позицию в вопросе призна
ния недействительным мюн
хенского соглашения с са
мого начала со всеми выте

кающими отсюда, последст
виями.

Встреча советских и че
хословацких руководящих 
деятелей, прошедшая в об
становке дружбы, сердечно
сти и братского взаимопо
нимания, продемонстриро
вала полное единство взгля
дов и позиций Чехослова
кии и Советского Союза по 
всему кругу обсуждавших
ся вопросов.

* * *(
Политбюро ЦК КПСС да

ло 25 января обед в Боль
шом Кремлевском дворце в 
честь руководящих деятелей 
Чехословакии, прибывших в 
Москву с дружеским визи
том.

* * *
В тот же день товарищи 

Г. Гусак, Л. Штроугал и 
В, Биляк отбыли, на родину.

Н Е С ОЗЕРЦ АТЬ , А  Б О Р О Т Ь С Я
С Е М  И  Н  А  Р П  А  Р Т  И Й Н Ы Х  И  С О В Е Т С К И Х  Р А Б О Т Н И К О В  В Л А Н С К О М  Л Е С П Р О М Х О З Е

На старте новой пятилет
ки мы тщательно анализи
руем то, что сделано за 
прошедшие пять лет. И осо
бенно пристально останав
ливаем свое внимание на 
нерешенных проблемах, на 
недостатках, мешавших на
шему движению вперед. 
Потому что устранение этих 
недостатков позволит луч
ше работать на новом этапе.

Подробный анализ ито-< 
гов работы лесной промыш
ленности области был сде
лан на состоявшемся 22— 
23 января в Лайском лес
промхозе семинаре первых 
секретарей райкомов пар
тии и председателей рай
исполкомов. Как отме

нил в своем докладе глав
ный инженер комбината 
«Томлес» В. А. Глазачев, 
у лесозаготовителей области 
итоги восьгтой пятилетки 
неутешительны. Комбинат 
не выполнил плана реали
зации продукции и вывоз
ки древесины. Непропорци
онально росли производи
тельность ,труда и заработ
ная плата: производитель
ность поднялась всего на 
10 процентов, в то время 
как заработная плата — на 
40.

Почему же, несмотря на 
довольно неплохую осна
щенность техникой, на со
лидное увеличение основ
ных производственных фон
дов, большинство леспром
хозов области работало неу
довлетворительно? Конеч
но, сложные погодные усло
вия сыграли свою роль, не- 

‘ сколько помешали наращи
ванию - темпов производства. 
Но даже и в этих условиях 
передовые, коллективы су
мели досрочно завершить 
пятилетнюю программу.

Главная беда в том, что и 
в комбинате «Томлес», и во 
многих леспромхозах край
не медленно реализовали 
преимущества новой техни
ки и технологии, стреми
лись выполнить планы и 
обязательства за счет уве
личения числа рабочих, ма
шин и механизмов, за счет 
штурмов. Все время зани
маясь только текущими де
лами, в большинстве пред
приятий забывали о пер
спективе. И в этом — ос
новной просчет инженерной 
службы комбината и его 
предприятий.

Между тем в ряде лес
промхозов накоплен инте
ресный опыт высокопроиз
водительной эксплуатации 
техники, правильного ис

пользования имеющихся 
ресурсов, внедрения нови
нок технологии и организа
ции производства. И в этом 
отношении показателен
опыт коллектива Лайского 
леспромхоза, где производи
тельность каждого работа
ющего намного превышает 
плановую.,

Этот леспромхоз сущест
вует уже 36-й год. Вполне 
естественно, что • за такой 
солидный срок заметно ис
тощилась лесосырьевая база 
предприятия, преобладаю
щими в ней стали листвен
ные породы деревьев, осо
бенно береза. Она дает до
вольно высокий выход де
ловой древесины, но в то же 
время требует большого 
внимания при сплаве: при 
этом виде транспортировки 
неизбежны потери древеси
ны. Если не реконструиро
вать действующие нижние 
склады и не организовать 
переработку лиственных по
род на месте, впору закры
вать леспромхоз.

Вот почему руководители 
предприятия (об этом гово
рил в своем сообщении ди
ректор леспромхоза Е. А. 
Ребров) в 1969— 1970 го
дах провели работу по ре
конструкции нижнего скла
да и построили тарный цех.

Сейчас нижний склад на 
плотбище Ноль-Пикет напо
минает современный завод
ской цех под открытым не
бом. Здесь разделочные эс
такады с накопителями, 
разгрузочно - растаскиваю
щие устройства, которыми 
управляет один человек. 
Рядом с каждой эстакадой 
— обогревательный домик. 
На эстакаде не увидишь та
кого привычного атрибута, 
как багор, лишь откатка ва
гонеток с разделанной дре
весиной ведется пока вруч
ную. Производительность 
труда на раскряжевке вы
росла на 20 процентов, а на 
зимней сплотке — в 2,5 ра
за. Поднялась заработная 
плата, стабилизировался со
став- бригад, высвободились 
тракторы, которые раньше 
были заняты на разгрузке 
древесины. Затраты, вло
женные в реконструкцию 
нижнего склада, окупятся 
менее чем за полтора года. 
Общий экономический эф
фект составил 47.967 руб
лей в год.

Чтобы перерабатывать 
древесину, не находящую 
сбыта и не принимаемую к 
сплаву, в леспромхозе в ре
кордно короткие сроки — 
8,5 месяца — соорудили 
тарный цех. После посеще

ния нижнего склада участ
ники семинара побывали в 
этом цехе. Все на этом 
предприятии пронизано за
ботой о людях, об облегче
нии их труда. Транспорти
ровка сырья, полуфабрика
тов, заготовок и готовой 
продукции полностью меха
низирована, в цехе установ
лено новейшее технологи
ческое оборудование. В 
просторном и светлом зда
нии тепло, сюда проведено 
водяное отопление. Смонти
рованы приточная и вытяж
ная вентиляции, водопровод 
с холодной и горячей во
дой. Есть бытовые комнаты, 
столовая, красный уголок. 
Для удобства рабочих 
вдоль транспортерных ли
ний построены специальные 
деревянные навесы. За счет 
ссуды Госбанка приобрете
ны два башенных крана 
БКСМ-14. Рядом с ними 
идет сооружение нижнего 
склада круЛюгодового дей
ствия с максимальной меха
низацией трудоемких про
цессов.

Но строительство тарных 
цехов не исчерпывает всей 
проблемы утилизации отхо
дов. Только от одного цеха 
в Лайском леспромхозе 
придется ежедневно отво
зить в отвал или сжигать

более 100 кубометров отхо
дов. Поэтому на предприя
тии собираются построить 
цех по производству арболи
та — строительного мате
риала, который в два раза 
дешевле кирпича и в полто
ра раза дешевле древесины. 
Блоки из арболита находят 
самое широкое применение 
при строительстве про
мышленных и малоэтажных 
жилых зданий. Сооружение 
цеха по выпуску арболита 
необходимо еще и потому, 
что вместе с тарным цехом 
он позволит создать высоко
рентабельное производство 
по переработке дровяной и 
низкотоварной древесины. .

Не меньший интерес уча
стников семинара вызвало 
знакомство с организацией 
транспорта в Лайском лес
промхозе. Здесь, как отме
тил в своем сообщении глав
ный инженер предприятия 
В. Н. Губкин, производст
венные мощности узкоко
лейной железной дороги ис
пользуются круглый год. 
Строгий график движения, 
постоянная забота о хоро
шем состоянии путевого хо
зяйства, правильное разме
щение новых железнодорож
ных «усов», погрузочных 
пунктов — вот что лежит в 
основе успеха узкоколейки, 
уже давно достигшей своей 
проектной мощности. С каж
дого километра построенно
го пути («усов») снимается 
до 10— 12 Тысяч кубомет
ров древесины.

Зимняя автолесовозная 
дорога в леспромхозе име
ет ледяное покрытие. Ее 
полив производится специ

альным поливщиком, скон
струированным проектно
конструкторским бюро ком
бината «Томлес». По ледя
ной дороге увеличилась 
скорость движения авто
поездов, возросла их рей  ̂
совая нагрузка, производи
тельность дороги увеличи
лась на 15— 20 процентов. 
За счет удлинения срока 
службы автотрассы на 10— 
15 дней дополнительно за 
зимний сезон будет вывезе
но больше 5 тысяч кубо
метров леса.

На семинаре опытом ор
ганизации предсъездовского 
соревнования поделились 
секретарь парткома Лайско
го леспромхоза Н. В, Бур- 
довицын и первый секре-' 
тарь Тегульдетского райко
ма КПСС Г. Г. Исаков. Пер
вый секретарь Асиновского 
райкома партии А. Д. Кол- . 
тыков рассказал о работе 
общественных организаций 
по улучшению , культурно- 
бытовых условий жителей 
лесных поселков.

Участники семинара по
бывали также в подсоб
ном хозяйстве леспромхоза, 
которое полностью обеспе
чивает нужды общественно
го питания в мясе и молоч
ных продуктах, посетили ма
газины, филиал комбината 
бытового обслуживания.

Затем состоялась заклю
чительная беседа, в ходе 
которой были определены 
основные задачи райкомов 
партии и райисполкомов по 
внедрению технического 
прогресса на предприятиях

лесной промышленности. 
Очень важно, чтобы все но
вое, что увидели участники 
семинара в Лайском лес
промхозе, что родилось на 
других предприятиях, в ко
роткие сроки нашло приме
нение во всех леспромхозах 
области. Необходимо ожи
вить соревнование Между 
мастерскими участками, ле
сопунктами и леспромхоза
ми, сделать регулярным об
мен делегациями, ‘ придать 
соревнованию широкую 
гласность. Райкомы пар
тии, партийные организации 
обязаны стать борцами за 
внедрение новой техники и 
технологии. Эти вопросы 
должны найти отражение в 
повестке дня партийных 
собраний, очередных Плену
мов райкомов КПСС. Нуж
но повысить ответствен
ность партийных работни
ков, хозяйственных руково
дителей за научно-техни- 

, ческий прогресс, за учебу 
кадров лесной промышлен
ности, за подготовку к но
вой 'зиме, сооружение дорог, 
за выполнение высоких обя
зательств, принятых труже
никами- леса в честь XXIV 
съезда КПСС. Райисполко
мы обязаны взять под неос
лабный контроль развитие 
подсобных хозяйств. лес
ных предприятий, улучше
ние культуры и быта тру
жеников леса. 1

Перед участниками семи
нара выступил первый сек
ретарь Томского обкома 
КПСС Е, К. Лигачев.

С. АНДРЕЕВ.

\
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Т Р И  Ц Е Х А  С О В Х О З А
Об опыте выращивания нетелей на специализированной ферме, эффекте интенсивного откорма 

и улучшения сенокосов и пастбищ рассказывают труженики совхоза имени Ленина Асиновского района.

Доярка Феоктистовской специализированной фермы 
по выращиванию нетелей Е. А. Коломажина.

Совхоз имени Ленина Асиновского района в течение 
ряда лет последовательно увеличивает производство про
дуктов животноводства. Успеху способствует умелое 
использование собственных возможностей и передового 
опыта.

Здесь третий год существует специальная ферма по 
выращиванию нетелей для последующего пополнения 
дойного стада. В результате значительно возросла про- ■ 
дуктивность первотелок.

Для форсирования темпов роста производства мяса в 
совхозе внедрен интенсивный откорм скота. В прошлом 
году вес отправленного с ферм интенсивного откорма 
скота составил 1.158 центнеров. Чистая прибыль от его 
реализации превысила 46 тысяч рублей.

В начале января в совхозе побывали участники про
водившегося по решению бюро обкома КПСС - семинара 
первых секретарей райкомов КПСС, заместителей пред
седателей райисполкомов, ведающих сельским хозяйст
вом, и руководителей ряда областных организаций и ве
домств.

Публикуемые на этой странице материалы рассказы
вают об опыте совхоза имени Ленина, который участни
ками семинара признан заслуживающим внимания и 
распространения.

ПРЕИМУЩЕСТВА ИНТЕНСИВНОГО ОТКОРМА
В нашем совхозе по-на

стоящему стали заниматься 
интенсивным откормом ско
та с осени 1969 года. Уже 
первичный анализ результа
тов работы животноводов 
убедительно говорит об эко
номической эффективности 
такого откорма.

Скот на интенсивном от
корме лучше «оплачивает» 
корм, дает более высокие 
привесы, достигает хороших 
кондиций по упитанности, 
что при нынешних закупоч
ных ценах позволяет полу
чать большой денежный до
ход.

Всего два года назад мы 
сдавали бычков средним ве
сом 240—260 килограммов. 
Чтобы выполнить план про
дажи мяса, приходилось 
сдавать много скота. План 
выполнялся любой ценой, а • 
это, как известно, ничего не 
приносит хозяйству, кроме 
вреда. Мы решили покон
чить с подобной практикой.

На первых порах было 
много труднортей. Нужно 
было найти помещения для 
откорма, опытных скотни
ков, повысить качество кор
мов. Немалые усилия при
шлось приложить, чтобы 
преодолеть противодействие 
некоторых колхозников, осо
бенно пожилых, новому ме
тоду. Психологически кре
стьянин всегда» был наст
роен содержать скот на зим
ней передержке долгие ме
сяцы, выделяя животным 
худший корм, обеспечиваю
щий лишь сохранение жиз
ненного тонуса. Большого 
труда стоило убедить лю
дей, что интенсивный от
корм скота, длящийся около 
трех месяцев, потребует, 
несмотря на кажущиеся за
траты, . несравненно меньше 
кормов, чем обычный.

Новый метод всегда най
дет дорогу на ферму, если 
специалисты опытны, на-

сточивы и хорошо видят по
ставленную перед собой 
цель. Мы знаем много при
меров, когда интенсивный 
откорм сводился лишь к 
обильному кормлению ско
та при групповом зимнем 
содержании. Летом же скот, 
как и обычно, выводился на 
пастбища, содержался по 
старинке. Животные быст
ро теряли упитанность,

Не избежали и мы неко
торых ошибок. Но приобре
тенный опыт не пропал да
ром. Из ошибок сделали 
выводы.

Мы делим откорм на три 
периода и строго следим за 
соблюдением назначенного 
рациона. В первый период 
(он длится до месяца) каж
дое животное получает по 
4 килограмма сена, 17 — 
оилоса, 3 — соломы и 3 
килограмма концентратов. 
Всего 7,9 кормовых еди
ниц. В этот период в рацио
не преобладают грубые и 
сочные корма.

Во второй период коли
чество кормовых единиц 
возрастает до 8,3. Происхо
дит это за счет увеличения, 
доли . концентратов ' до 4 ки
лограммов. Теперь концент
раты составляют уже около 
50 процентов кормовых еди
ниц. На 2 килограмма 
уменьшается норма выдачи 
силоса и на килограмм — 
соломы.

В последний, заключи
тельный месяц откорма, 
форсируются привесы и 
формируются жировые от
ложения у животных. По
этому рацион состоит из 
4 килограммов сена, 15 — 
силоса и 5 килограммов 
концентратов. Из 8,8 кор
мовых единиц, получаемых 
бычками, доля концентратов 
превышает 60 процентов.

В начале января нынеш
него года с откорма были 
сняты и отправлены на

Асиновский мясокомби
нат первые одиннадцать 
бычков средним весом 
по 376 килограммов. За 
Три месяца прибавка мяса 
на каждое животное соста
вила один центнер. Средне
суточный привес превысил 
килограмм. На каждом про
данном бычке хозяйство -за
работало 207 рублей 33 ко
пейки.

Экономический эффект 
интенсивного откорма еще 
более; нагляден при сравне
нии кормовых затрат и се
бестоимости . центнера про
изведенной продукции.'' На 
один центнер привеса при 
интенсивном откорме расхо
дуется 9,2 центнера кормо
вых • единиц, а при общем 

'рационе -  12,7 центнера,
то есть перерасход равен ' 
3,1 центнера кормовых еди
ниц. Себестоимость одного 
центнера говядины на при
вязном содержании, с уче
том кормозатрат и заработ
ной платы, составляет око
ло 69 рублей, а при обыч
ном — 91 рубль. Значит, на 
каждом центнере мяса вы
игрыш — '22 рубля.. Чистая 
прибыль от: одного центнера 
мяса, полученного' наГ интен
сивном откорме, превышает 
40 рублей. Всего с ферм ин
тенсивного . откорма в прош
лом году сдано государству 
1.158 центнеров мяса. Сле
довательно, чистая прибыль 
от реализации мяса соста
вила 46.320 рублей.

Труд скотников на фер
мах интенсивного откорма 
молодняка нелегок. Такие 
трудоемкие операции, как 
уборка навоза и раздача 
кормов не механизированы. 
От людей,. от сознания ими 
важности своей работы пол
ностью зависит успех. Вот 
почему на ферму стараемся 
привлечь самых добросове
стных, опытных и знающих 
скотников. Некоторые успе

хи привязного содержания 
молодняка — результат 
упорного труда мастеров от
корма Феоктистовского от
деления супругов Калинки- 
ных — ‘ Лидии Егоровны и 
Василия Павловича. Они 
возглавили соревнование за 
отличное содержание скота 
и добиваются высоких при
весов.

'Внедрив интенсивный от
корм, мы столкнулись с 
проблемой, решение которой 
зависит от совместных уси
лий специалистов, телятниц, 
и скотников. Телята, выра
щенные до шести месяцев в 
одинаковых условиях, впос
ледствии развиваются по- 
разному. Выли у нас такие 
бычки-ровесники в конт
рольной группе. Одна на
брал вес 370 килограммов, 
а другой только перевалил 
за триста. Выяснилось, что 
причины неодинакового раз
вития телят -1— не только 
разные породные качества н 
наследственность. Многое 
зависит от организации пол
ноценного кормления жи
вотного . в первые месяцы 
жизни. Если скажем, бычок 
Не набраал к ГЗ— 14 меся
цам 300 килограммов, зна
чит, он плохо, содержался в 
первые шесть месяцев. Сле
довательно, нужно не просто 
следить за кормлением и 
содержанием всей * группы 
молодняка, но и строго учи
тывать индивидуальные осо
бенности каждого теленка.

Наши планы на 1971 год 
— откормить на фермах 
привязного содержания не 
менее 400 голов скота. 
Дальнейшее совершенство
вание мясного цеха совхоза 
позволит нам досрочно вы
полнить годовое задание — 
продать государству 317 
тони мяса. „

В. КОРНЕВ, 
директор совхоза.

e s

НАДОИ ВЫРОСЛИ 
В ПОЛТОРА РАЗА

За ■ нетелями я ухажи
ваю третий год, как обра
зовалась у нас, в Феок
тистовне, специальная 
ферма. До этого я тоже 
здесь дояркой семь лет 
работала. Трудно было 
на первых порах привык
нуть к новым порядкам. 
Каждая добрая доярка 
ухаживает за своими ко
ровами, как- за малыми 
детьми, а тут только при
выкнешь к группе, и на 
тебе — на другую фер
му коровушек угнали. 
Возражали мы против 
нового метода, а потом 
поняли, что для общего 
дела польза будет нема
лая.

Ведь ■ как было рань
ше? Приведут в группу 
коров две нетели. Стоят 
они почти без призора, 
пока не отелятся. Хоть 
золотая будь у доярки 
душа, а все ж не удер
жится и корове, что ря
дом стоит, лишнюю жме
ню концентратов подсып
лет. А  после отела что 
было? Первотелка еще 
отойти не успела, а ее 
под доильный аппарат 
норовят t скорее поста
вить. Некогда возиться с 
ней, раздаивать постепен
но. Вот почему много мо
лодых коров выходило из 
строя.

Сейчас у нас порядок 
такой. Каждая доярка 
набирает по 30 нетелей 
за 1,5—2 месяца до ра- 
стела. Кормим все это 
время по специальному

рациону. После растела 
иную месяца два руками 
доим, вымя массажиру
ем. Когда приходит пора 
первотелку к машине 
приучать, тоже хлопот 
немало. Иная корова сра
зу смирно стоит, а с дру
гой возни много. При
выкнет корова к аппара
ту — можно передавать 
на другую ферму, стадо 
дойное восполнять.

Много пользы дает та
кая подготовка нетелей и 
раздаивание первоте
лок. Надои от молодых 
коров увеличились в пол

тора раза. Сейчас уже не 
редкость, когда надаива
ем от хорошей первотел
ки по 15— 18 килограм
мов за день, а по 12 ки
лограммов — от боль
шинства.

Доярок у  нас сейчас 
пятеро. Мария Гусева .— 
новенькая, только что 30 
нетелей набрала, У нас с 
Зиной Санжигараевой, 
Любой Первышиной и 
Леной Коломажиной :— 
по 17— 18 нетелей и ко
ров. Из них у каждой 
доится от 5 до 13 коров. 
Так что работы хватает. 
Надой от каждой коровы 
составил за 1970 год 
свыше 3.000 килограм
мов. Думаем в 1971 го
ду перекрыть это дости
жение и подготовить для 
совхоза высокоудойных 
молодых коров.

А. ЗАСУХИНА,
доярка Феоктистов

ской фермы.

Дояр Победовского отделения Анатолий Вагин.

К мысли собрать всех не
телей на одной ферме мы 
пришли не сразу. В 1968 
году в .хозяйство стала ощу
щаться нехватка помеще
ний, при этом больше всех 
могли пострадать нетели. 
И мы решили выращивать 
их всех вместе в Феокти- 
стовско.ч отделении. Осво
бодили деревянный , коров
ник, подобрали группу уме
лых, старательных доярок и 
скотников. Поставили пона
чалу около 80 нетелей, при
мерно половину поголовья. 
Уже через несколько меся
цев - пришел некоторый 
опыт, стали работать уве
реннее, появилась возмож
ность сравнивать условия 
выращивания нетелей в. об
щих коровниках и на специ
альной ферме. Все было в 
пользу нового метода.

При отдельном содержа
нии нетелей резко; умень
шилось количество заболе
ваний молодых коров масти
том, значительно возросла 
продуктивность первотелок. 
От лучших из них уже в 
первые месяцы после отела 
получали по 15—20 кило
граммов молока в день. Экс
перимент завершился ус
пешно. В «школу молодых 
коров», как мы в шутку ок
рестили специализирован
ную ферму, стали поступать 
лучшие нетели.

Нынче молочное стадо 
совхоза насчитывает около 
880 коров. Его поголовье 
будет неуклонно возрастать 
и в течение пятилетки пре
высит 1.000. Только для за
планированного, естествен
ного обновления стада еже
годно требуется свыше 100 
молодых животных. Всего 
же, с учетом дальнейшего 
роста дойного поголовья, 
каждый год необходимо не 
менее 200 нетелей.

Раньше они готовились 
во всех отделениях, так ска
зать, мимоходом, самими 
доярками. Естественно, от
ход животных был боль
шим. Работники специали
зированной фермы стали го
товить из этих нетелей хо
роших коров, а после руч
ного раздаивания приучать 
их к доильному аппарату. С 
прошлого года отбор телок 
для фермы выращивания в 
основном производится на 
Победовской ферме, где 
собрано репродуктивное ма
точное стадо из 230 коров 
(в следующем году будет 
закончен подбор равноцен
ного стада и в Больше-До- 
роховском отделении). Дой
ное стадо Победовского от
деления отличается высо
кой продуктивностью. В 
1970 году надой от каждой 
коровы здесь составил 
3.345 килограммов (2.911 
килограммов — общесов
хозный уровень). Поэтому 
совершенно естественно, что 
пополнение стада идет 
именно отсюда. Сейчас на 
Феоктистовской ферме со

держится около 100 .нетелей 
н первотелок. Помещение 
тесновато,» и на остальных 

■ фермах приходится пока 
держать по 10— 15 нетелей.

Телки поступают на Фе- 
октисТовскую ферму за 
1,5— 2 месяца до отела. 
Здесь их кормят по специ
альному рациону. Каждое 
жнводное получает по 4 ки
лограмма сена, 10 кило
граммов силоса, 6 килограм
мов соломы и 2 килограмма 
концентратов. В общей 
сложности это составляет 7 
кормовых единиц. Так же 
кормим и нетелей, не попав
ших на специальную фер
му. Цель такого кормления
— достичь хорошей уйитан- 
ности и поддержать нор
мальное развитие плода.

Каждой нетели доярка на 
специализированной ферме 
уделяет гораздо больше 
внимания и ухаживает за 
ней намного лучше, чем при 
содержании в общих коров
никах. Там доярка, стремясь 
получить побольше молока, 
забывает иной раз даже как 
следует накормить телку. 
Никто при обычном содер
жании нетелей не несет 
прямой ответственности за 
выращивание коровы. «Не 
будет доиться — выбраку
ем», — рассуждает иные 
недобросовестные доярки. 
Недоглядел зоотехник —- 
без всякой жалости начина
ют доить молодую корову 
машиной сразу после пер
вотела. Это ведет к масти
ту, уменьшению продуктив
ности и, в конце концов, к 
выбраковке коровы.

На новой ферме работают 
не просто добросовестные 
доярки н скотники, а на
стоящие мастера по-, выра
щиванию 'Нетелей. Здесь по
стоянно трудятся 4 доярки 
и 2 скотника. Опытнее всех
— Алевтина Ивановна За- 
сухина. Хорошо работают 
молодая доярка Елена Ко
ломажина, а также Любовь 
Первышнна и Зинаида • Сан- 
жигараева. На скотников 
Кронида Григорьевича За- 
сухина и Кузьму Петровича 
Бекшенева падает очень 
большая ответственность за 
своевременный подвоз кор
мов и уборку коровника. И, 
надо сказать, работают они 
очень прилежно. Сейчас в 
группах доярок по 17— 18 - 
коров и нетелей, а сначала 
набирают по 30. Доится у 
каждой от 5 до 13 коров. 
Долго и терпеливо раздаи
вается вручную самая туго
дойная первотелка. К до
ильному аппарату первоте
лок приучают постепенно, 
применяют механизм осто
рожно. Причем только тог
да, когда зоотехник отделе
ния Людмила Афонина даст 
на это разрешение.

Несмотря на хорошо на
лаженные в хозяйстве зоо
технический учет и племен
ную работу, бывают случаи, 
когда первотелки совершен

но не пригодны для попол
нения молочного стада. В 
период раздаивания буду
щей коровы доярки с зоо
техником следят за измене
нием величины надоя, про
водят контрольные дойки. 
Самое главное при раздаи
вании — верно определить 
возможности каждой перво
телки.

Выращивание нетелей на 
специализированной ферме 
не принесет желаемого эф
фекта без планомерной ра
боты по отбору стада. Мы 
всех нарождающихся быч
ков, а также беспородных 
телочек метим заранее обус
ловленными цифрами. На
пример, в первом отделении 
животные получают метку 
100. во втором—200 и т. д. 
Такой молодняк готовится 
на мясо. Молодняк, пред
назначенный для раздоя, 
получает метку 101, 102
и т. д. (соответственно чис
лу отделения, а нх у нас че
тыре).

Племенное ядро хозяйст
ва насчитывает сейчас 460 
коров. Вскоре это отборное 
стадо пополнят 100 чисто
кровных телок симменталь
ской породы нз подсобного 
хозяйства Томского сель
скохозяйственного технику
ма. Но основной упор де
лаем на внутрихозяйствен
ные ресурсы.

Чтобы вести расширенное 
воспроизводство стада', важ
но вырастить крепкий, 
жизнеспособный молодняк, 
Труд таких телятниц, как 
А. И. Веселова' из Побф 
довского отделения, Г. А. 
Соколова из Тихомировки, 
Е. И. Данилова из Больше- 
Дорохова позволил не толь
ко достичь 650— 750-грам
мовых среднесуточных при
весов, но и получить свыше 
850 телят. Благодаря при
менению - электрообогрева- 
тельных устройств резко 
уменьшился падеж телят.

Работа над улучшением 
стада, пополнение дойных 
гуртов подготовленными, 
хорошо раздоенными перво 
телками сказались на росте 
продуктивности животных. 
В прошлом году 15 . доярок 
совхоза и дояр - Анатолий 

, Вагин перешагнули трехты- 
'сячный рубеж по надоям от 
‘ каждой коровы. Лучшие 
доярки Г. П. Михеева, 
Н. М. Меренкова, Т, И. 
Перкинова надоили свыше 
3.500 килограммов молока 
от коровы. Валовой надой 
составил 24.000 центнеров. 
Своему успеху животново
ды совхоза во многом Обя
заны новому методу выра
щивания нетелей, улучше
нию племенной работы и 
ухода за молодняком.

А. БАЛЮТО, 
главный экономист;

П. АРТЕМОВ, 
главный зоотехник сов
хоза имени Ленина 

Асиновского района.

6 -0 0 0  р у б л е й  д о п о л н и т е л ь н о
Первый месяц первого го

да новой пятилетки живот
новоды совхоза’ имени Ле
нина ознаменовали увеличе
нием производства продук
ции.

От каждой коровы дояр
ки сейчас надаивают в 
среднем на килограмм мо
лока больше, чем в эти же 
дни прошлого года. А су
точный валовой надой пре
вышает . прошлогодний более 
чем на тонну. На молочный, 
завод совхоз ежедневно от
правляет почти пять тонн 
молока.

Успешно трудятся доярки 
Зинаида Батищева, На
дежда Меренкова, Антони- 
да Неустроева. В группах 
закрепленных за ними ко
ров самые высокие надои.

В первом квартале сов
хозу предстоит продать го
сударству 1.100 центнеров 
мяса. В счет выполнения 
обязательства на мясоком
бинат уже отправлено 70 
голов скота. Все эти бычки 
и телки сняты с интенсив
ного откорма. Средний вес 
каждого животного — свы
ше трехсот пятидесяти

килограммов. Большинст
во скота приняво упи
танностью выше сред
ней. За высокую кондицию 
и большой вес животных 
совхоз получил дополни
тельно свыше шести тысяч 
рублей.

Коллектив хозяйства при
лагает все усилия к тому, 
чтобы с честью выполнить 
высокие обязательства по 
увеличению производства и 
продажи продуктов живот
новодства, принятые в честь 
XXIV съезда КПСС.

А. МИХАИЛОВ.

ЗНА£г) ОБ БОГАТСТВО
Улучшение лугов - мы 

начали с 1967 года. Вес
ной проборонили и внес
ли подкормку на 200 гек
тарах угодий. Результат 
был неожиданным для 
нас самих. Урожайность 
сена возросла на четыре, 
а кое-где на шесть цент
неров. Па следующий год 
было произведено по
верхностное улучшение 
на площади около 2.400 
гектаров лугов. В 1970 
году на подкормку 869 
гектаров затрачена 71 
тонна аммиачной селит-. 
ры. Кроме того, провели 
работу по • залужению. 
Для этих Целей подбира
ли участки так называе

мой вымытой пашни, вы
водили ее из севооборота 
с тем, чтобы в дальней
шем использовать эту 
землю только для паст
бищ и сенокосов. После 
посева там трав, в тече
ние трех лет, пока не за- 
дернидась земля, эти 
участки под пастбища не 
.использовались.

Нельзя сказать, что 
мы решили проблему за
готовки грубых кормов, 
но успех налицо. Сена в 
1970 году заготовлено 21 
тысяча центнеров против 
14 тысяч центнеров в 
1968 году. Кроме того, 
приготовили почти 1.900 
центнеров витаминной

муки, заложили 63 тыся
чи центнеров силоса. В 
1971 году предполагаем 
застоговать не менее 24 
тысяч центнеров cetja.

Можно ли превратить 
луга и пастбища в реша
ющее звено по обеспече
нию животноводства кор
мами/ Ответ одни: лишь 
при хозяйском .подходе. 
Слишком широко бытует 
мнение, что трава растет 
сама, и не стоит тратить 
на нее силы и время. Но 
природа дает, как это и 
было у нас всего, три года, 
назад, по 6 —7 центнеров 
сухой массы с 1 гектара. 
Улучшенные же луга в 
нашем отделении дали по

18, а на отдельных участ
ках и по 20— 25 центне
ров сена с гектара.

Теперь несколько слов 
о летнем содержании 
скота на пастбищах. Мы 
привыкли пасти бесси
стемно. Выгонит пастух 
стадо на луг, и бродит 

.оно из конца в конец. И 
назавтра сюда же гурт 
гонит и послезавтра — 
пока всю траву не стра
вит. При такой пастьбе 
используется ' едва 60 
процентов урожая травы. 
Это неразумно. А. если 
разбить пастбище на уча
стки, огородить и скарм
ливать траву поочередно 
в каждом загоне? В та

ком загоне и повторно, 
через три недели, живот
ные найдут изобилие 
корма. т

Работа по созданию 
культурных пастбищ и 
огораживанию загонов 
площадью по 4 — 5 гек
таров начинается в сов
хозе «Комсомолец». Мы 
тоже попробуем нынче 
внедрить у себя этот ме
тод использования паст
бищ.

А пока мы пришли к. 
одному выводу: кормовое 
богатство земли нужно 
осваивать комплексно.

■ Чтобы увеличить произ
водство мяса и молока, 
важно сделать пастбище 
и луг плодородными.

И. КАРПАЕВ, 
заведующий Победов
ской фермой совхоза.

ПЕРВАЯ КНИГА 
ПЯТОГО ТОМА 
i ИСТОРИИ КПСС»

Вышла в свет первая 
книга пятого тома «Истории 
Коммунистической партии 
Советского Союза», изда
ющейся в шести томах Ин
ститутом марксизма-лени
низма при ЦК КПСС.

Весь том будет состоять 
из двух книг, посвященных 
деятельности КПСС нака
нуне и в годы Великой Оте
чественной войны, в период 
упрочения и развития со
циалистического общества 
(1938— 1958 гг.).

В первой книге пятого 
тома «Истории КПСС» 
(1938— 1945 гг.) расска
зывается о том, как совет
ский народ под руководст
вом Коммунистической пар
тии вступил в новый этап 
развития социалистического 
общества, как он выстоял в 
тяжелом единоборстве с 
ударными силами империа
лизма, отстоял свою социа
листическую Родину и, раз
громив врага, протянул 
братскую руку помощи на
родам Европы и Азии, от
крыл им путь к свободе и 
независимости. Книга со
стоит нз двух частей: «Но
вый этап в жизни партии и 
страны» и «Партия — ор
ганизатор и вдохновитель 
победы советского народа в 
Великой Отечественной вой
не».'

(ТАСС).

СОВЕТУЮТСЯ
ПРОПАГАНДИСТЫ

Двухдневный семинар про
пагандистов сети партийного 
и комсомольского просвеще
ния состоялся з Молчанов- 
ском райкоме КПСС, Участни
ки семинара прослушали лек
ции « О  международном поло
жении», «Научно-техническая 
революция и ее социальные 
последствия», «Ленинские 
принципы пропаганды н их 
значение в идейно-политиче
ском воспитании трудящихся». 
Пропагандисты поделились 

опытом работы. Секретарь 
райкома партии А. А. Ехлэко- 
ва и заведующий промышлен
но-транспортным отделом 
А. Г, Асмаков рассказали об 
итогах выполнения предприя
тиями и совхозами района 
социалистических обяза
тельств в 1970 году, о задачах 
по подготовке к XXIV съезду 
КПСС.

В. М А Й К О В .

ПАРТБИБЛИОТЕКИ-  
НАВСТРЕЧУ СЪЕЗДУ

Задачам партийных библио
тек в период подготовки к 
XXIV съезду партии был по
священ семинар библиотечных 
работников кабинетов поЛити* 
ческого просвещения горко
мов, райкомов КПСС и пар
тийных организаций. С  док
ладом выступил заведующий 
Домом политического просве
щения обкома КПСС Н. П. Ки
риллов. Он подчеркнул зна
чение широкой пропаганды 
документов декабрьского 
(1970 г.) Пленума ЦК КПСС, 
второй сессии Верховного Со
вета СССР, материалов об 
итогах выполнения пятилетне
го плана, опыта передовых 
коллективов, всего нового, 
что рождает социалистическое 
соревнование в честь XXIV 
съезда КПСС.

Работники областной библи
отеки сделали библиографи
ческий обзор новой полити
ческой литературы, рассказа
ли о формах и методах ее 
пропаганды.

В. БЕХТЕР.

По следам наших 
выступлений
П О Д Д Е Р Ж И В А Е М !

В ноябре прошлого года 
в нашей газете было опуб
ликовано выступление сту
дентов историко-фидолош. 
чес'кого факультета уни
верситета. В нем рассказы- 
валось о новом почине — 
взять общежитие под свою 
ответственность.

В редакцию поступило 
письмо из Томского х инсти
тута радиоэлектроники и 
электронной техники. В нам 
говорится: «Обсудив статью 
студентов университета, 
студенческий совет обще
жития по улице Нахимова, 
15/5 полностью поддержи
вает , предложения, выска
занные в статье. Нами при
нято решение, что студен
ты, проживающие на этаже, 
ответственны за все иму
щество и оборудование, ко
торое закреплено за эта
жом.

Мы считаем, что это' ре
шение повысит ответствен
ность каждого студента за 
свой дом и будет способст
вовать сохранности госу
дарственного имущества».
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В Томском научно-иссле
довательском институте ка
бельной промышленности 
разработана технология из
готовления вновь созданно
го высоковольтного кабеля

марки КШВГ для экскава
торов н шахт. Группу ин- 
структоров-технологов, уча
ствовавших в разработке 
технологии, вы видите на 
снимке Б. Лисицына.

Слева направо: старший 
инженер-технолог А. П. 
Мазурин, старший инженер- 
конструктор В. Н. Садыко- 
ва и старшин инженер-кон
структор Я. П. Луговской.

Р Е З Е Р В  Э К О Н О М
Что можно'найти или по

терять при погрузке древе
сины в железнодорожные 
вагоны? Казалось бы, 
праздный вопрос. Но в том- 
то и секрет, что при пра
вильной укладке леса есть 
возможность добиться со
лидной экономии как госу
дарственных средств, так и 
порожняка. 4

Вот Комсомольский лес
промхоз. Только за девять 
месяцев, проверенных в 
прошлом году, он погрузил 
4.579 вагонов деловых сор
тиментов. В каждый вагон 
здесь укладывали на 2,2 
кубометра больше, чем 
планировалось. Таким обра
зом, леспромхозу потребо
валось на 395 вагонов мень
ше — больше шести эшело
нов.

В одинаковых условиях с

Комсомольским находится 
Тимирязевский леспромхоз. 
На этом предприятии недо
груз в каждый вагон со
ставляет 4,7 кубометра.

Не полностью используют 
полезную площадь порож
няка коллективы Верхне- 
Чулымской сплавной конто
ры, Асиновского деревооб
рабатывающего комбината. 
Асинавскйе деревообработ- 
чики,! например, из-за не
догруза пилопродукцин и 
деловых сортиментов, по су
ти дела, ежедневно отправ
ляли один порожний вагон.

Этих потерь можно легко 
избежать. Важно только 
строго соблюдать правила 
загрузки порожняка. Не
обходимо организовать сор
тировку лесоматериалов по 
длине н толщине, исполь
зуя при этом каждый сан

тиметр полезной площади 
вагона или платформы. 
Нельзя допускать отправки 
вагонов без «шапки» уста
новленной формы.

Конечно, это потребует 
организации дополнитель
ного контроля за ходом по
грузки. Но такой контроль 
только к выгоде прёдприя- 

*тия. Если все предприятия 
лесной промышленности 
добьются таких же резуль
татов, как коллектив ~ Ком
сомольского леспромхоза, у 
них появятся сэкономлен
ные средства, которые мож
но направить на другие це
ли.

А. КОШЕЛЕВ, 
уполномоченный Союз- 
главлеса по Западно- 
Сибирской железной 

* дороге.

КАК ВАС ОБСЛУЖИВАЮТ? т ч

Больше взыскательности
Любой работник службы 

быта — будь то парик
махер, сапожник, портниха 
— не просто чинит обувь, 
стрижет, бреет или шьет — 
своим трудом он избавляет 
человека от многих не
удобств повседневной жиз
ни. Недаром сферу обслу
живания называют у нас 
службой, хорошего настрое
ния.

Среди всех служб быта 
особое место принадлежит 
швейникам. Каждому из нас 
хочется быть хорошо оде
тым. Элегантная одежда, 
кроме хорошего настроения, 
в определенной степени дик
тует культуру поведения, 
воспитывает у человека оп
ределенные эстетические 
вкусы.. В современных 
условиях уровень матери
ального благосостояния тру
дящихся резко возрос, и хо-. 
рошая одежда стала йри- 
вычной. Это одна из черт 
нашей социалистической 
действительности.

Посмотрите вокруг себя. 
Подавляющее большинство 
горожан и сельских жителей 
нашей области идет, как го
ворится, в Ногу е модой. 
Половина из них наверняка 
носит платья, костюмы и 
пальто, сшитые мастерами 
объединения «Томскодеж- 
да» н комбинатов бытового 
обслуживания.

Как специалисту, мне 
приятно отметить возрос
шее мастерство швейников 
области. Этому во многом 
способствовали многоднев 
ные семинары, которые про
водит областное управление 
бытового обслуживания еже
годно.

Первое знакомство на-

/

ших конструкторов с город
скими и периферийными за
кройщиками состоялось 
пять лет назад. Началось 
оно несколько необычно: за
кройщиков пришлось поса
дить за парты. и рассказы
вать об основах единого ме
тода конструирования одеж
ды. Приходилось читать и 
лекции о современной моде.

Два года назад мы допол
нили такие семинары отче
тами о применении получен
ных знаний на практике.

Вот как прошел послед
ний семинар В середйие ян
варя. Вначале были заслу
шаны доклады об итогах ра
боты областных служб бы
та за пятилетие, о новых 
тканях и способах их обра
ботки, о мерах по повыше
нию качества пошива изде
лий по индивидуальным за
казам. А ротоМ перед участ
никами сёминара отчитыва
лись руководители шести' 
комбинатов бытового обслу
живания области. Коллекти
вы швейных цехов демонст
рировали изготовленные ими 
платья,. пальто, костюмы. 
Модели оценивало жюри. 
Оценка строгая, беспристра
стная, на уровне 40Фалль- 
нон системы мировых стан
дартов. После показа работ 
районов, мы Демонстрируе'м 
свою направляющую кол
лекцию Модной одежды на 
предстоящий сезон.

Главное время . семинара 
было отведено работе сек
ций. Занятия там вели кон
структоры-модельеры экс- 

. перимейтального цеха. Они 
на практике обучали за
кройщиков методам конст
руирования и моделирова
ния1 современной . одежды.

Здесь же опытные закрой
щицы г. Томска И. И. По
пова, О. П. Тарабыкина по
делились опытом своей ра
боты — выполнения за к at 
зов с одной примерной.

Нынче нас очень порадо
вали колпашевские закрой
щицы 3. Панова, К. Долго
ва. Их Модели выгодно от
личались от других, отвеча
ли современным требовани
ям моды. Особенно хочу 
похвалить Риту Пухову. Год 
назад, когда я знакомилась 
с работой колпашевцев на 
месте, она только начинала 
путь закройщицы женской 
верхней одежды. Начинала 
робко, и руководители — 
чего теперь греха таить —’ 
побаивались за нее. Но Ри
та оказалась упорной, лю
бознательной и очень трудо
любивой. Почти все вещи 
М. Пуховой на последнем 
семинаре получили отлич
ную оценку.

Неплохо выглядели чаин- 
ские швейники. Они пред
ставили на суд жюри 11 
моделей. Многие из них то
же получили хорошие и от
личные оценки жюри.

Молено похвалить и ко- 
жевниковцев. Кроме обыч
ных костюмов и платьев, за
кройщики представили не
сколько моделей1 из новых 
тканей, в Частности, куртки 
из ткани типа «болонья». 
Хорошо, что кожевниковцЫ 
уделяют внимание ассорти
менту детской одежды, при
влекают к работе над дет
скими ансамблями ОДежды 
местных обувщиков.

К сожалению, работы за
кройщиков Верхнекетского, 
Первомайского и Шегареко-

го районов оставили плохое 
впечатление. Мнение' у жю
ри было общим: руководите
ле этих комбинатов бытово
го обслуживания недооцени
вают учебу закройщиков. 
Когда члены жюри анали
зировали итоги семинара, не
вольно пришли к еще одно
му выводу. Промахи в рабо
те швейников Шегарского. 
Верхнекетского и Первомай
ского райбйов объясняются 
йевзыскаТ ёльйостыр к их 
работе Со стороны местных 
органод власти. Если бы, 
скажем, то+ Же Шегарский 
райисполком и его руково
дители Почаще интересова
лись делами комбината бы
тового обслуживания, не ми
рились с Плохо сшитыми 
изделиями, наверное, в рай-, 
one ПашлНсь бы силы и 
средства заставить швейни
ков работать иначе.

Надо предъявлять боль
ше требовательности к 
шйейникам. Можно й Нуж
но одевать сельскйх тру
жеников так Же Красиво,, 
модно, как одеваются горо
жане. Все дело тут заклю
чается в подготовке Мест
ных высококвалифициро
ванных кадров.

Со своей стороны поста
раемся оказать им следую
щую помощь. Управление 
бытового обслуживания на
мерено продолжать ставшие 
традиционными семинары с 
показом местных коллекций 
модной одежды. Конструк
торы экспериментального 
цеха подготовили лекала, 
которые в значительной 
степени облегчают работу 
закройщиков. Надо, чтобы 
все руководители комбина

тов позаботились йб- их при
обретении.

Наконец, наши моделье-' 
ры-кбнсщуктррЫ в любое 
время мотут выехать в лю
бой район н на месте помочь 
в учебе закройщиков и тех
нологов. Будем в районах 
показывать и свою Направ
ляющую коллекцию модной 
одежды. Так как это требу
ет определенной подготовки, 
пока без Приглашения ехать 
в отдаленные районы с 
громоздкой коллекцией не 
рискуем.

Демонстрация Изделий 
перед населением всегда по- 
вышает ответственность лю
бого закройщика и мастера 
за свою работу. Нам ду
мается, Кроме областного 
семинара, надо бы почаще 
устраивать районные смот- 
рЫ-койкурсы на звание луч
шего закройщика, Мастера и 
обязательно межрайонные 
демонстрации мод. Зырян
ские и асиновскйе швейники 
могли бы во многом помочь 
своим соседям — первомай- 
цам. А если бы труженики 
ШегарСкого района увидели 
работу чаинских закройщи
ков,— уверена, они бы за
ставили своих портных под
тянуться.

Конечно, показ работы 
швейников — хлопотная, 
Трудоемкая работа. Но, пра
во же, трудящиеся области 
заслуживают этих усилий и 
по достоинству оценят труд 
тех, кто с горением души 
делает будничное, порой 
нелегкое дело.

Г. ЛИХАНОВА,
начальник эксперимен
тального цеха объедн- 

‘ нения «Томскодежда».

ПРЕДВЫБОРНЫЙ МАНИФЕСТ ИНК
ДЕЛИ, 25 января. Кор

респондент ТАСС В. Ма- 
тяш передает: Здесь обна
родован предвыборный ма
нифест правящей партии 
Индийский национальный 
конгресс (ИНК). В этом до
кументе, являющемся поли
тической платформой пар
тии на парламентских вы
борах, ИНК заявляет о сво
ей приверженности полити
ке мира, неприсоединения и 
социального прогресса. Пра
вящая партия Индии выра
жает далее свое стремление 
«заручиться новым манда
том народа с тем, чтобы 
устранить препятствия, 
стоящие на пути экономиче
ского и социального про
гресса страны».
. Достижение социальной и 

экономической справедливо
сти. ликвидация нищеты и 
отсталости, улучшение, ус

ловий жизни многомиллион
ных народных масс и реше
ние острой проблемы безра
ботицы — таковы первооче
редные задачи, выдвинутые 
ИНК в своей предвыборной 
программе. В манифесте 
подчеркивается, что только 
«подлинно радикальная про
грамма экономического и со
циального развития» может 
разрешить острые пробле- 

: мы, стоящие перед страной.
Партия подчеркивает не

обходимость осуществления 
намеченной «позитивной 
программы аграрных ре
форм и ускоренного разви
тия сельского хозяйства». 
ИНК намечает также про
грамму широкого индустри
ального. развития страны, в 
которой отмечается, что го
сударственный сектор дол
жен занять командные пози
ций в экономике страны.

ИНК призывает избира
телей развернуть борьбу 
против правых сил реакции 
и религиозно-общинной 

вражды, которые при под
держке эксплуататорских 
классов препятствуют осу
ществлению прогрессивных 
преобразований.

Во внешнеполитическом 
разделе манифеста подчер
кивается, что независимая 
Индия твердо придержи
вается «курса Неру», пре
дусматривающего проведе
ние политики мира и борь
бы со всеми остатками ко
лониализма и расового уг
нетения. Этот курс, говорит
ся в манифесте, отвечает 
национальным интересам 
Индии п способствует защи
те ее суверенитета, безопас
ности и независимости.

Тираж « Униты » -  
миллион экземпляров

РИМ, 26 января. 
(ТАСС). Свыше 1 миллиона 
экземпляров газеты «Уни- 
та» с материалами, " посвя
щенными 50-летию Италь
янской коммунистической 
партии, были распростране
ны в прошедшее воскре
сенье. В широкой кампащ-ш 
по распространению газе
ты по всей Италии приняли 
участие многие тысячи по
стоянных распространите
лей коммунистической пе
чати, активисты • партии, 
многочисленные группы мо
лодежи и студентов.

Только в одной области 
Тоскана разошлось 160 ты
сяч экземпляров «Униты», 
в Милане — 74 тысячи, в 
Риме — 52' тысячи.

Номер «Униты», посвя
щенный полувековому юби
лею Компартии, вызвал 
большой интерес у читате
лей.

ПРАЗДНИК . 
ВЕСНЫ В ДРВ

ХАНОЙ, 25 января. (ТАСС). 
Завтра во Вьетнам придет 
«Тэт» —  новый год по лунно
му календарю. Этот традици
онный праздник весны, с ко
торым связаны представления 
вьетнамского народа о сча
стливой и мирной жизни, от
мечается как праздник новых 
трудовых и боевых побед в 
строительстве социализма и в 
борьбе против агрессии СШ А.

Праздник весны народ ДРВ 
встречает большими трудовы
ми подарками. Ряд ханойских 
предприятий тяжелой и лег
кой промышленности успеш
но выполнил'задания трех не
дель января.

Из провинции Куангнинь со
общают, что планы добычи 
угля в первой половине янва
ря на шахтах и карьерах пе
ревыполнены. Отлично рабо
тает коллектив центральной 
электростанции в провинции 
Тханьхоа, который в эти дни 
взял обязательство дать в 
первом квартале на 60 про
центов электроэнергии боль
ше, чем за соответствующий 
период прошлого года. Нака
нуне праздника приходят так
же сообщения о трудовых 
успехах сельскохозяйственных 
кооперативов ДРВ.

Нынешний праздник, как и 
в предыдущие годы, ДРВ от
мечает в военной обстановке. 
Американская военщина уси
ливает агрессию в Южном 
Вьетнаме, Камбодже, Лаосе, и 
уже не раз за последнее вре
мя американские самолеты и 
корабли нагло вторгались в 
воздушное и морское прост
ранство ДРВ. Поэтому ново
годний праздник проходит 
здесь под знаком обеспече
ния высокой боевой готовно
сти.

Праздничный Ханой, как и 
, вся Демократическая Респуб

лика Вьетнам, решительно и 
твердо несет свою трудовую 
И боевую вахту.

РОСТ ТОВАРООБОРОТА
ВАРШАВА, 26 января. 

(ТАСС). Здесь подписан 
долгосрочный договор меж
ду Польшей и ГДР о взаим- 

■ ных поставках товаров на 
1971 — 1975 гг. н торговый 

. протокол на текущий год.
Как сообщает агентство 

ПАП, стоимость товарообо
рота между двумя странами 
за пятилетие должна соста
вить более 19 млрд, валют
ных злотых.

В соответствии с догово
ром экспорт польских ма
шин и оборудования в ГДР 
увеличится ,в два раза по 
сравнению с 1966 — 70 гг.' 
при одновременном увеличе

нии. поставок промышлен
ного оборудования из ГДР в 
Польшу на 68 проц. В чис
ле польских товаров, кото
рые будут поставляться в 
ГДР, — металле-'и дерево
обрабатывающие станки, 
оборудование для электро
станций, металлургическое 
и литейное оборудование, 
установки для пищевой и 
химической ' промышленно
сти, изделия электротехни
ки и электроники, средства 
промышленной, автоматики, 
инструменты и легковые ав
томобили, а также камен
ный и бурый уголь, кокс, 
сера, азотные удобрения.

Из ГДР Польша будет 
ввозить, в частности, метал
лообрабатывающие станки, 
электромашины, оборудова
ние для угольных разрезов, 
подъемно-транспортное обо
рудование, текстильные ма
шины, оборудование для 
пищевой и химической про

мышленности, полиграфии и 
промышленности строитель
ных материалов, научно-ис
следовательскую аппарату
ру, .железнодорожный под
вижной состав, сельскохо
зяйственные и легковые, ав
томобили, а также калийные 
соли, кокс, бензин, синтети
ческий каучук, товары ши
рокого потребления.

Руководители ПИР в Щецине и Гданьске
ВАРШАВА, 25 января. ПНР П. Ярошевнч, переда- 

(ТАСС). Первый секретарь ет агентство ПАП. соверши- 
ЦК ПОРП Э. Терек и Пред- , ли поездку в Щецин и 
седатель Совета Министров Гданьск.

Новые столкновения 
в Б е л ф а с т е

Руководители ПНР встре
тились с представителями 
коллективов' судостроитель
ных предприятий. Предме
том беседы были актуаль
ные политические н эконо
мические проблемы страны.

ФИНЛЯНДИЯ. Внутренний вид установки непре
рывной разливки стали в сталеплавильном цехе, по
строенном с помощью Советского Союза на металлурги
ческом заводе в Раахе.

Фотохроника ТАСС.

Конгресс профсоюзов Африки
КАИР, 25 января. 

(ТАСС). Здесь закончил 
свою работу IV конгресс 
Всеафрнкаиской федерации 
профсоюзов (ВАФП). про
ходивший под лозунгом «За 
единство профсоюзного дви
жения Африки».

В единогласно принятых 
резолюциях участники кон
гресса осудили действия им
периализма, расизма и сио
низма, заявили о своей под
держке борьбы арабских 
народов за восстановление 
справедливого и прочного 
мира на Ближнем Востоке. 
В принятой общей деклара
ции конгресс призывает все 
профсоюзы Африки к объ
единению усилий в целях

освобождения всего афри
канского континента от гос
подства западных монопо
лий и к ликвидации остат
ков колониализма и неоко
лониализма.

В других резолюциях, 
принятых конгрессом, осуж
даются агрессивные дейст
вия португальских колони
заторов против народа Гви
неи, а также запланирован
ные правительством Англии 
поставки оружия южноаф
риканским расистам.

В. устав ВАФП внесено 
дополнение, в котором гово
рится, что федерация сохра
нит свою независимость от 
правительств африканских 
стран. (

СОО БЩ ЕН И Е У Г А Н Д И Й С К О Г О  Р А Д И О
КАМПАЛА, 25 января. 

(ТАСС), Радио Кампалы * 
объявило сегодня, что ар
мия взяла власть в Уганде 

. в свои руки. Об этом за
явил, выступая по радио, 
представитель . армейских 
офицеров, не назвавший 
своего имени.

Это объявление последо
вало после вооруженных 
столкновений в угандийской 
столйце между двумя со
перничающими группиров
ками армии, начавшихся 
сегодня рано утром. В ре
зультате столкновений в

Кампале и Эитеббц, . где 
расположен международный 
аэропорт, было убито не
сколько человек.

Представитель армейских 
офицеров мотивировал ре
шение армии о захвате вла
сти в стране несогласием с 
политикой правительства.

Он объявил также, что 
«ответственным за руковод

ство страной» будет, гене
рал-майор Иди Амин.

Радио сообщило о введе
нии комендантского часа в 
Кампале с 7 часов вечера 
до 6 час. 30 минут утра.

ЗАБ АСТО В К А П Р О Д О Л Ж А Е Т С Я
ЛОНДОЙ, 25 января; 

Корр. ТАСС В. Кузнецов 
передает:. Исполком 230-ты
сячного профсоюза почто-' 
вых работников Англии при
нял решение продолжать об
щенациональную , забастов
ку за повышение заработ
ной платы, в результате ко
торой в течение пяти дней 
в стране почти , полностью 
прекращена доставка писем 
II посылок, значительно на
рушена телефонная и теле
графная связь.

Генеральный секретарь 
профсоюза» почтовых работ
ников Том Джексон, высту-, 
пая после закончившегося 
вчера заседания исполкома, 
заявил, что в забастовке 
принимает участие 97 про-.

центов .членов профсоюза и 
что руководство намерено 

- предпринять дальнейшие 
меры, чтобы сделать заба- 

■ стовк.у еще более эффектив
ной,

С этой целью исполком в 
, ближайшее время вступит в 
контакт с почтовиками . Се
верной Ирландии, чтобы 
прекратить поступление 
почты за рубеж из Англин 
и в нее из-за границы через 
эту часть Соединенного ко
ролевства.

Исполком также принял 
решение обратиться к руко
водству профсоюза тран
спортных, н неквалифициро
ванных рабочих, а также 

, профсоюза железнодорож
ников с призывом поддер

жать забастовку почтовых 
работников и полностью 
прекратить доставку посы
лок и писем по автомобиль
ному и железнодорожному 
транспорту.

На вчерашнем заседании 
исполком профсоюза почто
вых работников отверг пред
ложение министерства почт 
об арбитраже, который пра
вительство обычно исполь
зует для срыва забастовок 
и навязывания бастующим 
половинчатых решений.

Как сообщает агентство 
Пресс Ассошиэйшн, завтра 
состоится новое заседание 
правительственного чрезвы
чайного комитета, на кото
ром будет обсуждаться воп
рос о забастовке почтовых 
работников.

ЛОНДОН, 25 января. 
Корр. ТАСС • В. Кузнецов 
передает:

Новые столкновения меж
ду жителями Северной Ир
ландии и английскими вой
сками произошли сегодня 
ночью в столице Северной 
Ирландии —1 Белфасте. Не
сколько сот североирланд- 
цев забросали камнями сол
дат и полицию. Солдаты 
применили новый вид ору
жия — водяные пушки и 
резиновые пули, сбивающие 
человека с ног. Армия и по
лиция перекрыли все доро
ги в город. Как заявил 
представитель командова
ния английских войск, аре
стовано более 20 человек. 
10 полицейских получили

ранения. Обстановка в горо
де остается крайне напря
женной.

Столкновения в Белфасте 
продолжаются вторую ночь 
подряд и последовала за не- 
прекращавшимися на про
тяжении прошлой недели 
схватками населения с анг
лийскими войсками в като
лическом районе города —: 
Бэллимэрфи, вызванными 
повальными обысками в до
мах североирландцев.

После вчерашних столк
новений, в результате кото
рых ранено 11 солдат и 8 
полицейских, премьер-ми
нистр Ольстера Чичестер- 
Кларк заявил, что против 
нарушителей порядка будут 
применены «строгие меры»..

ВОЗМУЩЕНИЕ ВЫЛАЗКАМИ НЕОФАШИСТОВ!
РИМ, 25 января. (ТАСС). 

Демократическая и прогрес
сивная общественность Ита
лии выражает-гневный про
тест и возмущение участив
шимися провокационными 
вылазками чернорубашечни
ков из итальянского соци
ального .движения (неофа
шистская партия).

Вчера в городе Пакиио 
(Сицилия) бандиты бросили 
бомбу в помещение секции 
И КП. В результате взрыва 
два коммуниста, - находив
шиеся в помещении, полу
чили серьезные ранения. 
Взрыв причинил ущерб зда
нию и близлежащим жилым 
домам.

В городе Лекко (область 
Ломбардия) неофашисты со
вершили в прошлую суббо
ту вооруженное нападение 
на группу трудящихся, ра
нили профсоюзного . руково
дителя и несколько рабочих.

По инициативе прогрес
сивных демократических 
партий и профсоюзов сего

дня в городе проводится 
всеобщая забастовка проте
ста против фашистских про
вокаций. В Лекко состоя
лась также массовая демон
страция, участники которой 
потребовали от властей при
нятия срочных мер для 
пресечения бандитских вы
лазок чернорубашечников.

Безработица 
во Франции;

ПАРИЖ, 25 января. 
(ТА'СС). Свыше 500 тысяч 
безработных насчитывается 
сейчас во Франции. Сооб
щая Об этом, газета «Юма
ните» отмечает, что по срав
нению с декабрем 1969 го
да число безработных выро
сло на 150.000 человек.

ГОЛОВОРЕЗЫ ОБУЧАЮТ. . .
ВАШИНГТОН, 26 янва

ря. (ТАСС). Представитель 
Пентагона признал, что 
США обучают камбоджий
ские войска на территория 
Южного Вьетнама и Таи
ланда.

Представитель Пентаго
на по вопросам печати 
заявил журналистам вче

ра. что американские 
.специальные войска «зе
леные береты», снис
кавшие себе славу головоре
зов в зверских расправах 
над участниками националь
но-освободительного движе

ния во многих странах, пе
редают свой «опыт» кам
боджийским солдатам иа 
территории Южного Вьетна

ма и Таиланда, что входит, 
по словам представителя 
Пентагона, «в программу 
американской помощи Кам
бодже».

Американское участке в 
военных действиях в Кам
бодже вызывает критику 
все большего числа амери
канских конгрессменов и се
наторов.

ПРОИСКИ 
РЕАКЦИИ 
ОБРЕЧЕНЫ 
НА ПРОВАЛ

САНТЬЯГО, 25 января. 
(ТАСС). Чилийская реакция 
усиливает атаки на прави
тельство Сальвадора Альен
де, добиваясь его сверже
ния. Как пишет газета 
«Ситло», реакция действует 
в нескольких направлениях: 
непрерывно плетет нити за
говоров, организует поку
шения на президента и дру
гих членов правительства, 
стремится сформировать 

свой фронт правых енл и, 
что самое-главное, пытает-. 

. ся\’ подорвать чилийскую 
экономику, чтобы создать 
благоприятную обстановку 
для развязывания граждан
ской войны.

С этой целью она распро
страняет всевозможные слу
хи, прибегает к интригам, 
клевете, пытаясь посеять 
панику среди мелких и 
средних предпринимателей, 
вызвать их недовольство 
политикой правительства.

Газета призывает народ
ные массы Чили крепить 
бдительность, чтобы проти
востоять напору реакция. 
Основная роль при этом, 
пишет газета, отводится 
авангарду общества — ра
бочему классу, который ак
тивно поддерживает соци
альные и экономические 
преобразования нового пра
вительства.

 

Электронная библиотека (репозиторий) Томского государственного университета 
http://vital.lib.tsu.ru



л

КРАСНОЕ ЗНАМЯ :27 января 1971 года;

Т О В А Р О М

— Своеобразие нашего 
времени, — начал разговор 
знакомый инженер, — про
является .порой неожиданно. 
Был сейчас в новом магази
не и, знаешь, разглядывая 
его эффектные интерьеры, 
светильники, невольно заду
мался, как бы подобное вы
глядело в квартире. Знаме
нательно? Магазины, кото
рые еще несколько лет на
зад были просто необходи
мыми «торговыми точка
ми», теперь своим внешним 
видом воспитывают наш 
вкус.

Мне вспомнился этот раз
говор, когда я пришел на 
Томский завод торгового 
оборудования. Он единст
венный в Западной Сибири, 
и продукция томичей идет 
на Сахалин и в Свердловск, 
в Мурманск и Уфу. Более 
чем в тридцать городов от
правляет завод свои изде
лия. Это кассовые кабины, 
горки, стеллажи. И выпол
нены они в отличном стиле, 
с хорошим вкусом. Конст- 
рукторско - технологическая 
документация поступает на 
завод из Москвы. Техсовет 
детализирует ее, определяет 
материалы, необходимые 
для производства, разраба

тывает технологический 
процесс.

Бригадир столяров Вла
димир Федорович Павлов 
широкой ладонью прижима
ет рейку, вгоняет ее в паз,

. берет другую, и опять та
кое же движение.

:— Владимир Федорович, 
— говорю я, — а нужна ли 
при таком поточном произ
водстве столяру высокая 
квалификация?

В бригаде Павлова, со
стоящей из восьми человек, 
считают молодым столяра, 
у которого всего пятнадца
тилетний стаж. Константин 
Романович Лукин столярни
чает сорок лет, Юрий Алек
сандрович Кадочигов — 
двадцать два года, Василий 
Федорович Савин — трид
цать пять лет, остальные -— 
тоже под стать им. Это ма
стера-краснодеревщики, ко
торые могут сделать не 
только любую мебель, но 
владеют самым главным в 
своей профессии —- чувст
вом гармонии дерева. Пото
му что у каждой породы 
древесины ' свой секрет, 
свой, присущий только этой 
породе норов.

Как-то пришлось бригади
ру заделывать царапину на 
глади пианино. Сжег бере

зовые поленья, собрал са
жу. Приготовил из нее па
сту, смешав со спиртом, 
шеллаком. -И эту царапину 
затирал пастой два дня. 
Чуть скрипнет— отдернет
руку, даст время на сушку. 
Работа, самой высокой ква
лификации.

— Нужна ли столяру вы
сокая квалификация при по
точном производстве? — 
задумчиво переспрашивает 
Павлов. — Очень нужна. 
Благодаря ей мы смогли 
быстро наладить в цехе мас
совое производство. Он пу
щен в мае прошлого года. 
Завод наш молодой, мощ
ности только осваиваются. 
'.Во-вторых, все, сделанное 
руками краснодеревщиков, 
никогда ни. у кого не вызы
вало нареканий, а ведь в 
тридцать городов отправля
ем продукцию. И, в-третьих, 
квалифицированные работ
ники всегда найдут пути 
улучшения и удешевления 
производства.

Бригаде постоянно при
ходится иметь дело ,с листа
ми прессованной древесины, 
которые обычнЪ облицовы
ваются пластиком. Теперь 
столяры делают из этой дре
весины раму, нутро ее за

полняют обрезками и„ за
крыв пластиком, склеивают 
под давлением. Экономиче
ски очень выгодно, и детали 
стали легче по весу. Внед
ряются в цехе многошпин- 
дельное сверление и другие 
новинки.

За два года существова
ния завод увеличил произ
водство торгового оборудо
вания более чем в два раза. 
На столе технолога Влади
мира Петровича Борзунова 
пачка фотографий — образ
цы изделий, которые пред
стоит осваивать нынче. Это 
оборудование для магазинов 
самообслуживания, магази
нов продовольственных в 
промышленных товаров. Ра
бота предстоит большая, 
но, как сказал столяр Вла
димир Федорович Павлов, 
Mai азин — место культур
ное, и нам надо показать 
товар лицом. На московской 
выставке образцов продук
ции родственных предприя
тий вещи, сделанные томи
чами, были признаны луч
шими.

Э. стоилов.
* *

НА СНИМКАХ: столяр 
Ю. А. Кадочигов. Готовая 
продукция.

Фото автора.
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Мы говорим — отдых 
должен быть активный. Мы 
озабочены тем, что не всег
да еще наша молодежь уме
ет отдыхать. Постоянно 
думаем о том, чем бы ув
лечь ее, чтобы каждая ми
нута досуга проходила у 
молодых интересно и с 
пользой.

В последнее время мы, 
комсомольские работники, 
все чаще говорим о моло
дежных клубах по интере
сам. Но пока в кабинетах 
думали да гадали — чем 
заинтересовать молодежь, 

люди сами начали работать, 
создавать клубы по инте
ресам. У них не было 
опыта, материальной базы. 
Но каждая проведенная 
ими в жизнь идея была для 
них праздником.

Один из самых больших и 
популярных в • нашем инсти
туте клуб— «Афалина» по
явился в 1959 году. Он объ
единил аквалангистов. Его 
организовали • студенты фи
зико-технического факуль
тета во главе с энтузиастом 
подводного спорта Борисом 
Кировым. ДОСААФ и коми
тет ВЛКСМ института по
могли клубу купить два пер
вых акваланга. Ребята раз
вили такую деятельность, 
что через некоторое время 
добились разрешения занять 
комнату в общежитии по 
проспекту Кирова, которую 
за несколько дней преврати, 
ли в уютный уголок. Дого
ворились с томскими авиа
торами и спасательной 
станцией и этим разрешили 
проблему, где «забивать» 
акваланги сжатым возду
хом. Разработали свой про
ект малогабаритного ком
прессора. На заводе рези
новой обуви договорились о 
клейке самодельных гидро
костюмов. Подготовили сна
ряжение для подледных 
спусков на Томи. И уже ле
том члены клуба выехали в 
первую экспедицию. Все 
это было проделано в пре
дельно сжатые сроки, с 
большим энтузиазмом, энер
гией.

В дальнейшем подводни
ки ТПИ участвовали во 
многих соревнованиях и 
экспедициях. Сотрудничали 
с учеными дальневосточных 
институтов, собирали науч
ный материал, проводили 
фото- и киносъемку под во
дой. А  в 1962 году даже от
крыли на дне Чёрного моря 
древний затшувший город 
Диоскурию.

Большую помощь клуб 
«Афалина» оказал и том
ским ученым при проведе
нии гидравлических испы
таний исследовательского 
ядерного реактора в 1966 
году. Под семиметровым 
слоем- дистиллированной во
ды в активной зоне реакто
ра подводники монтировали 
гидравлическое оборудова
ние. Это ускорило пуск ре
актора.

На Бухтарминском водо
хранилище в 1967 году был 
организован самодеятель
ный спортивный лагерь 
«Подводник-67». В этой 
большой, экспедиции участ
вовало 60 студентов ш сот
рудников института. Все хо
рошо отдохнули и получили 
навыки в подводном плава
нии.

За 11 лет существования

«Афалины» подводники
сделали много 1 полезного. 
Не говоря уже о том, что 
подготовили большую
группу молодых спортсме
нов. Более ста человек еже
годно занимаются в клубе. 
Условия членства в «Афа
лине» очень ' жесткие. 
Высокая академическая ус
певаемость — одно из глав
ных требований.

Средства для приобрете
ния спортивного инвентаря, 
на экспедиции, обустройст
во лагерей ребята ' по
лучают, выполняя различ
ные хоздоговорные работы.

В 1968 году в ТПИ по
явился новый клуб— «Кани- 
кула». В отличие от «Афа
лины» этот студенческий 
клуб стал не спортивным, а

зимой, после сессии, «Кани- 
кула» отправляет в различ
ные районы нашей области 
свои агитбригады «Снежин
ка».

Опыт работы первого 
студенческого политиче
ского клуба ТПИ интересен. 
«Каникула» пользуется 
большой популярностью у 
политехников. По примеру 
«автоматчиков» на других 
факультетах также стали 
создаваться подобные клу
бы.

Ни в чем не уступает 
«Каникуле» открывшийся в 
прошлом году клуб студен
тов электрофизического фа
культета «Мечта». Почти 
год строили электрофизики 
помещение клуба в обще
житии по проспекту Киро

Совет «Мечты» и коми
тет комсомола факультета 
решили проводить эти тор
жества в клубе. Стоит ли 
говорить, с каким энтузи
азмом восприняли это сту
денты!

Условия такие. Если в 
группе кто-то женится или 
выходит замуж, «треуголь
ник» подает заявку за ме
сяц до свадьбы. За две не
дели до торжества группа 
предоставляет сценарий jj 
праздника, И совет клуба 
следит за четким исполне
нием этого сценария.

Проведено уже ‘ больше 
десяти свадеб. Причем на
столько интересных и свое
образных, что все женихи и 
невесты были растроганы 
чуть ли не до слез.

Н А Ш И  И Н Т Е Р В Ь Ю

НА ДАЛЬНИХ ПОДСТУПАХ К СЕЗОНУ

иолонежныхпроблем С Л О В О

политическим. В самом ши
роком смысле этого слова.

Йстория создания «Кани
кулы» интересна. В инсти
туте был строительный от
ряд студентов факультета 
автоматики и вычислитель! 
ной техники «Каникула». 
Отряд с хорошими тради
циями, который два года 
подряд занимал первое ме
сто среди целинных студен
ческих отрядов Томска. 
«Автоматчики» очень гор
дились отрядом. И вот по
сле третьего трудового се
местра 1968 года они реши
ли создать на базе отряда 
свой клуб. На заработанные! 
летом деньги купили музы
кальные инструменты. До
бились, чтобы им отвели по
мещение в общежитии на 
ул. Вершинина № 39-а, и 
стали обустраивать его.

Поначалу «Каникула» 
планировался только как 
клуб целинников. Здесь же 
должен был находиться 
штаб формирования отряда. 
Но, когда клуб открылся, к 
его работе подключился 
весь факультет. И каждую 
неделю стали проходить 
здесь лекции, диспуты, 
КВНы, вечера поэзиш При
чем все это интересно, 
своеобразно. На многие 
вечера трудно было достать 
билеты. В клубе начали ра
ботать своего рода «вечер
ние» клубы — «На полу
шариях» и «Встречи».

Вопросы международной 
и внутренней политики, 
встречи с интересными 
людьми — круг тем «Кани
кулы». План мероприятий 
клуба очень разнообразен. 
Почти каждый вечер насы
щен. Летом по традиции 
все. члены клуба уезжают на 
целину. И в деревнях перед 
местным населением ставят 
концерты, читают лекции. А

ва № 2. Не хватало строй
материалов — организо
вывали воскресники и зара
батывали материалы. На
пример, когда ке было 
мраморной крошки для по
ла, договорились с руково-' 
дителями СМУ-8 и, отрабо
тав на строящемся Дворце 
спорта четыре дня, получи
ли ее.

Поработали несколько 
дней на мебельно-зеркаль
ной фабрике, и помеще
ние клуба украсилось боль
шими зеркалами, отделкой 
цз черного дерева.

Как-то проректор С. Т, 
Мальцев предложил ребя
там, чтобы на отделке поме
щения поработали профес
сиональные строители. От
казались. Потому что строи
ли свой клуб. Потому что 
все хотели сделать своими 
руками. Каждый, кто мог 
оказать какую-нибудь по
мощь, приходил к членам 
совета и предлагал ее. Так 
пришел однажды студент 
второго курса Виктор Бат
раков, и сейчас одну из 
стен клуба украшает соз
данная его руками вели
колепная мозаика «Зимний 
пейзаж». Подлинной гордо
стью электрофизиков стал 
экран цветомузыки, кото
рый сделали студенты во 
главе с Александром Мед
ведевым. Сейчас мелодии 
факультетского инструмен
тального ансамбля . «Ор
фей» можно не только слу
шать, 'но и видеть.

Программа клуба почти 
та же, чтэ и у «Каникулы». 
Но...

У студентов бывают 
свадьбы, дни рождения. Ад
министрация института, ко
менданты общежитий, студ- 
советы устраивать торжест
ва в комнатах вполне резон
но запрещают.

Новые обряды студентов- 
электрофизиков основыва
ются на лучших народных 
традициях.

Важно отметить, что 
свадьбы эти проходят не 
только очень интересно, но 
и культурно.

Конечно, свадьбы — не 
главное в работе клуба. 
«Мечта» проводит много 
лекций, встреч с ведущими 
учеными, вечеров по спе
циальностям и прочего.

В последнее время в Том
ске кардинально решены 
проблемы студенческих об
щежитий. Многие институ
ты получили новые. учебные 
корпуса. Есть межвузовская 
студенческая поликлиника. 

Однако запросы студенче
ских коллективов удовлет
ворены еще не полностью.

Как можно мириться с 
тем, что в таком огромном 
институте, как Томский по
литехнический, до сих пор 
нет спортивного комплекса? 
Все факультетские клубы 
находятся в небольших, под
вальных помещениях. А 
единственный в городе сту
денческий Дом культуры 
ТПИ уже тоже мал.

По-моему, сейчас на
зрела необходимость ор
ганизации городского сту
денческого клуба. Сил 
и энергии для его соз
дания — не занимать. Мне 
кажется, если бы обком, 
горком комсомола, област
ной и городской штабы сту
денческих строительных от
рядов, все вузы Томска взя
лись за дело, — эта идея 
не осталась бы прожектом. 
Во многих городах стра
ны уже есть такие клу
бы. А ведь Томск — город 
студенческий.

А. МЫНКА,
секретарь комитета 

комсомола ТПИ.

В начале тренировочного 
периода футболистов «Томле- 
са» наш корреспондент побы
вал в команде, чтобы расска
зать читателям об изменениях 
в коллективе, ‘зоне, условиях 
предстоящих соревнований. 
Федерация футбола СССР на 
днях приняла окончательное 
решение по многим вопросам 
проведения предстоящего пер
венства. В частности, стало 
известно, что из шестой зоны 
второй лиги класса «А», куда 
входит «Томлес», исключены 
команды Джамбула, Чимкен
та и Кзыл-Орды. Вместо них 
вошли» футбольные коллекти
вы Новокузнецка, Ангарска и 
Кургана. Разумеется, разговор 
с начальником команды «Том- 
лес» М. М. Мучником' в пер
вую очередь коснулся соста
ва зоны.

— Впечатление, что наша 
зона легкая, — сказал он, — 
обманчиво. Класс игры команд 
Благовещенска, . Ангарска, 
Павлодара! Семипалатинска, 
Новосибирска, Новокузнецка 
за прошлый год значительно 
повысился. Сильными игрока
ми укомплектованы коллекти
вы Южно-Сахалинска и Пет- 
ропавловска-на-Камчатке. До
статочно сказать, что футбо
листа из команды Петропав- 
ловска-на-Камчатке В. Хатун- 
цева в этом году пригласили в 
столичный «Спартак». Тем не 
менее основными соперника
ми «Томлеса» в борьбе за пер
венство будут команды Усть- 
Каменогорска, Владивостока, 
Красноярска, Барнаула и, ко
нечно, Хабаровска и Читы. 
Они значительно пополнили 
свои ряды за счет игроков 
класса «Б».

— Последние годы любите
ли футбола Томска привыкли 
к неизменному составу «Том-

леса». Какие изменения, Мои
сей Миронович, произошли в 
команде в этом сезоне?

— Руководству команды 
удалось сохранить прежний 
состав почти полностью. Осво
бождены лишь два игрока — 
В. Трубленков и Ю. Ханин. 
Но, отдавая отчет в том, что 
перед коллективом в предстоя
щем сезоне стоят более слож
ные задачи, мы несколько по
полнили команду. Приглашен 
мастер спорта СССР напа
дающий Л. Жукаускас, вы
ступавший до этого в виль
нюсском «Жальгирисе». Поже
лал перейти в нашу команду 
из саратовского «Сокола» ма
стер спорта СССР нападаю
щий Б. Филипенко. За «Том- 
лес» будет выступать воспи
танник московского «Торпедо» 
полузащитник А. Хлунов. Де
мобилизовавшись из армии, 
подал заявление в нашу 
команду Е. Федотов, игравший 
за «Динамо» г. Брянска. 
Включены в заявку также 
футболист кировского «Дина
мо» В. Пашенин и. игрок сбор
ной молодежной страны 
А. Цыплаков. Все ори напа
дающие.

На днях стало известно, что 
вторая и шестая зоны будут 
экспериментальными. Впер
вые в истории отечественного 
футбола здесь апробируется 
новая система начисления оч
ков: ноль — за поражение, по 
очку — за ничью и три очка 
— за выигрыш. Сделано это 
с целью поощрения наступа
тельной, результативной игры. 
Любители футбола помнят, 
что в прошлом сезоне «Том- 
лес» не отличался хорошей 
результативностью, был чем
пионом по ничьим, слабо, вы

ступал в гостях. При новой 
системе эти качества команды 
могут сыграть роковую роль. 
Поэтому очередной вопрос, за
данный М. М. Мучнику, был 
таким:

— Как руководство и трене
ры команды думают ликвиди
ровать прошлогодние недо
статки?

— Мы отдаем себе отчет в, 
том, что в новых условиях 
успех команде может прине
сти только наступательный, 
атакующий, результативный 
футбол. Это понимают сейчас 
все, и все, конечно, будут’ уси
ливать атакующую мощь сво
их коллективов. «Томлес» в 
этом отношении — не исклю
чение. Пять из шести призван
ных под знамена команды но
вичков — нападающие. Весь 
тренировочный процесс пост
роен так, чтобы воспитать у 
спортсменов — нападающих, 
полузащитников и даже за
щитников — вкус к атаке, к 
голам. Ну а что получится из 
этого, покажут первые игры.

— Как готовится «Томлес» 
к сезону?

•— Еще В конце прошлого 
года команда приступила к 
двухразовым ежедневным тре
нировкам. Однако организа
ция их оставляет желать мно
го лучшего. Впервые за по
следние четыре года «Томлес» 
оказался в столь неблагопри
ятных условиях. Спортзал 
Томского ЛПК закрыт. Зал 
подшипникового завода тоже 
не подготовлен к работе. К 
тому же команда оказалась 
здесь на положении бедного 
родственника. Каждый день 
вторую тренировку приходит
ся проводить в неблагоприят

ных условиях . на откры
том воздухе. В непогоду она 
срывается.. Мы были намере
ны просмотреть несколько 
футболистов из производствен
ных коллективов и из группы 
подготовки. Но из-за отсут
ствия зала не можем это сде
лать. Несмотря на все наши 
просьбы, в команде не побы
вали и не оказали нам дейст
венной помощи представители 
областных спортивных орга
низаций и комбината «Том- 
лес». Теперь нам только ос
тается надеяться на предсе
зонный сбор в г. Коканде Уз
бекской ССР, куда «Томлес» 
намерен выехать 5 феврале. 
Вблизи тех мест обычно . тре
нируется много команд, и мы 
думаем, что сможем найти 
партнеров для тренировочных 
матчей. И еще об одной проб
леме. Когда в одной подгруп
пе с сибирскими командами 
выступали футболисты Сред
ней Азии, то это позволяло 
первые матчи сезона проводить 
на подготовленных полях юж
ных городов. Сейчас еще ка
лендаря игр нет,.- но можно 
предположить, что первые 
календарные встречи состоят-, 
ся в начале мая. Эго обязы
вает сибирские города как ни
когда рано приступить к под
готовке стадионов. В услови
ях Томска есть прямой смысл 
заранее побеспокоиться о го
товности к первой игре ста
диона «Локомотив», чтобы не 
испортить газон ‘«Труда». За
бот у нас много, но главное 
—- это новые тактические зада
чи, стоящие перед командой. 
Перед коллективом поставле
на цель — подготовиться к 
острой, боевой и результатив
ной игре.

«БАЛ КОНЬКОБЕЖНЫХ КОРОЛЕВ»
Весь цвет женского конько

бежного спорта будет пред
ставлен в Ленинграде на 
втором чемпионате Европы, 
который должен стартовать 
30 января на стадионе имени k 
В. И. Ленина. Среди участ
ниц состязания первая чем
пионка континента Нина 
Статкевич (СССР) и чемпион

ка мира 1970 года Атье Кей- 
лен-Деелстра (Голландия), два
жды чемпионка мира Стин 
Кайзер (Голландия), облада
тельницы золотых медалей 
олимпийских игр Анс Схут 
(Голландия) и Людмила Тито
ва (СССР), которая в прошлом 
году стала первой чемпион
кой первенства ИСУ в сприн

терском многоборье...
Оргкомитет первенства по

лучил уже все именные заяв
ки от зарубежных конько
бежных федераций. Нынеш
ний чемпионат Европы будет 
представительнее первого. На 
невский лед выйдут трид
цать конькобежек из двенад
цати стран, а в голландском

городе Херенвене в прошлом 
году стартовало двадцать 
пять спортсменок из восьми 
государств.

Самыми представительны
ми командами на этом двух
дневном конькобежном «балу» 
будут сборные СССР и Гол
ландии, от которых еы сту
пят по пять конькобежек.

(ТАСС).

Зам. редактора
И. А. МИЗГИРЕВ.

27 января —  «Дурочка».
28 января —  «Семнадцать

мгновений весны».
29 января, премьера — 

«Сказки Старого Арбата».
30 января —

«Сказки старого Арбата».

СЕГОДНЯ
В КИНОТЕАТРАХ: 

.имени М. ГОРЬКОГО
Большой зал —  «Чайков

ский» (две серии) — 9-45, 
12-30. 15-15. 18, 20-45. Фильм 
для взрослых.

Малый зал —  «Человек за 
бортом» —  9, 10-40, 12-20, J4.

15-40, 17-20, 19, 20-40, 22-20.
Зал кинохроникн —  «Кана

да с птичьего полета», «Охо
та со старой ~ собакой» —  ,
9, 11-10. 13-20. ’ 15-30, 17-40,
19- 50, 22. «Время жить» —
10-05, 12-15, 14-25, 16-35, 18-45,
20- 55.

«ОКТЯБРЬ»
Голубой зал —  «Человек за 

бортом» —  9. 10-40, 12-20. 14, 
15-40, 17-20, 19, 20-40. 22-20.

Зеленый зал —  «Суровые 
километры» —  12-30. 14 15.
16, 17 45. 19-30 21-15 Для ле- 
тей— «Снежчая королева»-- 9.

10-45.
имени И. ЧЕРНЫХ

Большой зал —  «Суровые 
километры» —  9, 10-50, 12-40, 
1.4-20, 16 10, 17-50, 19-40. 21-30.

Малый зал -т  «Моя прекра
сная леди» —  12-05, 15-10,
18-10. 21-15. Для детей —
«Тройная проверка» —  8-50,
10-20.

. «ПИОНЕР»
Для детей —  «Кащей Бес

смертный» —  9. 10-35, 12-10,
13 45. 15 20. Для взрослых — 
«По следу «Тигра» —  16-55,
18 45, 20-35, 22-20. >

«СИБИРЯК»
«Девочка ищет отца» — 9-30. 

«По следу «Тигра» —  14-40,
16-30, 18-20, 20-10, 22.

ДОМ КУЛЬТУРЫ 
ЭНЕРГЕТИКОВ 

«Легенда а снежной женщи
не» —  17-15, 19, 21.

ДОМ КУЛЬТУРЫ 
РАБОТНИКОВ ТОРГОВЛИ 

«Красное и золотое» —  16, 
18, 20.

КЛУБ
ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНИКОВ ц

«Смерть филателиста» —
15, 16-40, 18-20, 20.

КЛУБ
МЕЛЬКОМБИНАТА 

«Приключения в загородном 
доме» —  19, 21.

СРЕДА, 27 января 
МОСКВА

13.00. Новости. 13.10. «Средь 
шумного бала». Концерт ма
стеров искусств. 14.15. Для 
детей: «V мастера Чугайстра». 
Передача из Львова. 14.55. 
Мастера искусств. Народный 
артист РСФСР Е. Копелян. 
16.10. «Фотосимфония». Теле
визионный фильм. 16.30. «В 
авангарде классовых боев». К 
50-летию Итальянской комму
нистической партии. 17.00. 
Клуб кинопутешествий 17.55. 
Информационная программа.
18.15. Документальный фильм.

ТОМСК
1830. Молодежная програм

ма «Факел». К XXIV съезду 
КПСС. «По тайге идут геоло
ги». «И сердцем подвиг пе
режить». .Приглашаем в стра
ну балета. 19.30. «У горы Па
стухова». Телевизионный
фильм. 19.40. Новости.

МОСКВА
20.00. Р. Кутуй. «Л асточка- 

птица деревенская»* Телеви
зионный спектакль. 21.30. 
Концерт. 22.00. Новости. 22.05. 
Фестиваль советских респуб
лик. Молдавская ССР, Переда
ча из Кишинева.
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| ПРЕМЬЕРА
ОБЛАСТНОЙ д р а м а т и ч е с к и й  ТЕАТР

S5 В
29, 30 января, 2, 4 февраля 5

А. Арбузов. S

I «С К А З К И  С Т А Р О Г О  А Р Б А Т А »  |з I
(комедия в 2-х частях). я

Режиссер-постановщик Б. Ф. Дубенский.
Художник Т. К. Кошиц.'
Открыта предварительная продажа билетрв. 
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Областной типографии
Научно-исследовательский институт 

электронной интроскопии
при Томском политехническом институте 

нм. С. М. Кирова

ОБЪЯВЛЯЕТ КОНКУРС
на замещение вакантных должностей старших н 
младших научных сотрудников секторов: методов 
радиационной дефектоскопии, корпускулярной де
фектоскопии, радиотехнических систем дефектоско
пии, радиационной интроскопии, контроля лесома
териалов.

Срок конкурса — месяц со дня опубликования 
объявления.

Документы направлять по адресу: г. Томск-28, 
ул. Савиных, 3, директору.

Томскому рыбозаводу 
срочно требуются: рыбооб- 
работчицы, бухгалтеры, ко
чегары.

, За справками обращать- 
ся: г. Томск, ул. Водяная, 
18, телефбн № 2-39-39.

управления по печати тре
буются на постоянную рабо
ту: полиграфисты всех спе
циальностей, ученики в це
хи, слесарь по ремонту обо
рудования, слесарь водо
проводчик, кочегар, столяр, 
корректор, работница в пе
реплётный цех.

Обращаться: гор. Томск, 
ул. Советская, 47. 3 — 1

Научно - исследователь
скому институту высоких 
напряжений при Томском 
политехническом институте 
требуются старший бухгал
тер и экономист.

Обращаться: г. Томск,
проспект им. Ленина, 2«а», 
отдел кадров.

наш адрес и шефонш 1 >
стооительстеа и быУа -  2 37-77, писем и рабселькоровской сети -  2-37-38 и 2-31-47,информации _  2-51-61, бухгалтерии к отдела объявлений -  2-37-36, стенографистки -  2-52-02.

К300537 Заказ №  501
р„ Томск» типография областного управления по печати.
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Электронная библиотека (репозиторий) Томского государственного университета 
http://vital.lib.tsu.ru


